
                     改變就是力量 

             Change is POWER 
 

                   

      欣逢  貴會會長交接典禮，謹代表 2010 年總會會執人員向付諸努力的 2009 年分會團隊

說聲：「您們辛苦了！」，在此也敬邀即將上任及背負責任的 2010 年新團隊們，與我們一起共

同用心為青商付出。感謝貴會會友對青商的支持，這份肯定是對青商未來的期待，這份信念讓

我們一起實踐。2010 年義澤祈與  貴會明年度的掌舵者＿＿＿會長與會執人員一起，在改變的

時代中，點燃青商共生的希望。 

青商會 57 年來造就許多社會焦點、國家需求，這是無庸置疑的；唯青商會在面對時代趨

勢、潮流時，應變與配套卻做的不夠多。當「傳承」慢慢失去「典範」的意義時，改變的力量

成了義澤欲集眾人一致的心回歸青商本質的動力。1995 年加入青商以來，14 年歷經分會紮實

的青商倫理培育，以及總會各項自我成長訓練，這些對於當時汲汲創業的我，是個倍數加分的

亮麗綷練；青商是我命運的建築師，一磚一瓦、一步一腳印，在人生城堡裏充滿的是「感激」！   

   

青商五八、蓄勢待發，台灣九九、撼動你我！ 

 

青商會因應時代變遷歷經兩次體制改革，相信當時環境需求的變革對青商有其必要性，大

家秉持「青商好、還要更好」的願景，推動青商體制再造。然而其中，義澤認為有其差距及不

足的地方是，雙向溝通的順暢能共同面對問題、解決問題，這是促進青商進步及成長的一把鑰

匙，開啟了，我們才能正面的迎向光明及未來。歷史與經驗應是累積改變的動力，義澤不希望

青商再次以口號去證明瞬息的光彩，讓我們以用心的行動去創造青商改變的時代，再次擦亮您

我心中的那塊招牌，讓它再次驕傲的立足台灣，再次喚醒我們曾有的感動。 

 

親愛的青商伙伴們～ 

「改變」必須按著真理而行，真理是永恆不變的，但其包裝可以改變。 

「改變」不是盲從潮流，也不是單靠教育或學習新的知識就可以達到的目標。 

「改變」不是一件容易的事，是一個過程，往往從「否定」開始，進而「探討」，最終達成 

                  「目標」。 

「改變」就好像建立一個新的習慣，要在各種不同的環境和壓力下作出變化，我們需要從全 

體會友而來的動力，才可以令我們有所不同。 

 

  義澤希望大家跟我一起從此刻開始【關心青商事】在 2010 年青商會要在承諾中去打

破分會與總會間的隔閡，我們要以行動力去記取歷史刻劃未來，才能【創造最優勢】！ 

2010 年總會長



 
 

〝輝〞舞青商活力， 

成就 2010 北區新動力！！ 
 

 
 
 

   
 

2010 年總會首席常務副會長   

田輝生 

 
優質的__________分會全體會友們，在歷經一年青商訓練的淬煉與洗禮，隨即著分會新

會務人員的產生，滿載著豐富的經驗與遠景的抱負，即將迎向嶄新的 2010 年。體恤各位的辛

苦、恭賀嶄新年輪的到來，輝生敬祝 貴會未來萬事順心、會務昌隆。 
 
交接典禮是一個莊嚴且具有歷史性意義的時刻，代表經驗的傳承，也代表責任的賦予。

輝生誠摯恭喜即將上任的____________會長及會務人員，擔起 2010 年會務經營的重責大任，

相信透過現任__________會長豐富經驗的傳承及今任會長汲汲營營的態度， 貴會必能再次呈

獻一張亮麗的成績單，讓大家拭目以待。 
 
今擔任 2010 年總會首席常務副會長一職，輔導北區各分會，含蓋範圍遠自蘇澳港至台北

各縣市之大區域，輝生在此特別感謝現任首席給予的支持，由於您及分會全體會友的大力配

合，讓北區各項活動能順利進行及圓滿達成。輝生相信此份支持的力量將延續至明年，讓北

區再凝聚向心力的同時，展現新風貌、新氣象；「青商五八、蓄勢待發，台灣九九、憾動您我」，

如同塗總會長的精神口號一樣，北區將承襲前人經驗，創造改變的新力量。祈新上任的_______
會長帶領您的團隊，珍惜機會、創造機會，共同努力相互成長，共同與我們一起成就北區嶄

新的未來！ 
 
『〝輝〞舞青商活力，成就 2010 北區新動力！』，2010 年是北區新世紀的元年，我們除

了以行動力展現我們的實力外，更要以「宜蘭年會」的青商嘉年華會展現我們的活動力；輝

生更期盼明年度各分會能相互交流、共生共榮、共同成長，一起發揮創造力，一起為台灣青

商未來而努力。 
 
謹此亦祝福 貴會會友們 

 
身體健康、家庭美滿、事業成功、青商生涯順心愉快！ 



                     一日青商   萬世青商                   

   2010 年副總會長   林 振 山    
 

欣逢 ○○○ 分會舉行新舊任會長交接典禮，振山以無限歡愉的心

情向 ○○○ 青商表達最誠摯的祝賀。 

 首先，要恭喜 ○○○ 會長來接任 ○○○ 青商 2010 年的會長，今年 

○○○ 青商在 2009 年會長 ○○○ 的卓越領導下，無論是會務的經營、

活動的承辦 ﹒﹒﹒ 等等均展現 ○○○ 青商優良的傳統，也獲得地方

各界的肯定與讚賞。相信明年在 ○○○ 會長所領導的優秀團隊定能把 

○○○ 青商帶向另一波高峰。 

因振山在短促的時間內接任 2010 年常務副總會長一職，責任深

感重大，但振山秉持著 [一日青商、萬世青商] 的青商精神，共同為

台灣青商來付出。 

 最後，祝所有青商會友  身體健康、心想事成  ○○○ 青商會務昌

隆。    



 
 

青商五八、蓄勢待發，台灣九九、撼動您我！ 
 
              2010 年常務副會長 

              王 承 明 

 

欣逢_______分會週年慶典，承明特藉此獻上誠摯的祝福與祝賀貴會會務

昌隆、會員廣進、年復一年、永順安泰！ 

週年慶是可喜可賀的日子，也是我們慶祝過去豐腴的成果，它代表著社團

生命永續發展的重要里程碑，在這一刻我們更應該感謝歷屆前會長及前輩們過

去的努力，他們的努力與付出，更應該獻上我們的肯定與尊重，並且藉著他們

智慧與累積的青商經驗，更能為永續的______分會作為會務推動的導航與目

標。身為青商會員，我們必須深刻了解，現狀以任何形式加注在我等身上之光

環，都是歷屆前輩篳路藍縷、一步一腳印辛苦耕耘所留下之資產。雖然當今社

團經營困難，但在各位的努力之下，相信大家對於得來不易的會務經營成果。，

除了保存之外更當發揚光大，以認真負責的心態，承擔起傳承貴會精髓的神聖

使命。 

在這個週年慶典的歡欣氣氛中，期許今年將可以執行各項會務計劃都能順

利圓滿，相信________分會在優秀的傳承中，加上會員們的同心協力，今年的會

務必會交出一張亮麗的成績單！ 

最後祝福 所有與會貴賓：身體健康，萬事如意！ 



 

  
熱愛青商心不變~塑造青商新形象 

國際青年商會中華民國總會  2010 副總會長  羅振銘 

 

欣逢─分會98、99年度會長交接典禮，振銘除誠摯祝福今天大會圓滿成功外，

更肯定今年度在─會長所領導的團隊為─分會會務的付出與辛苦對於即將接任的

─會長及新的團隊，振銘也衷心的祝福與期待，相信在您們的努力下，必能將 ─

分會會務推向另一個高峰。 

擔任分會長最困難的就是，要不斷地學習在變與不變中從容應對、快速適應，

面對分會會員擴展及會務運作的等等壓力下，唯有秉持一貫不變的熱忱，才能不

斷創造奇蹟。也唯有堅持著一顆不變的心，掌握每一次改變的契機，點燃每一個

希望的火苗，才能讓分會在新舊輪替中順利傳承下去；會長可說是分會中重要的

掌舵者及最佳領導風範的傑出者。 

當我們懷著青商給予的訓練，抱著一股展現活力的熱情，在面對社會的變遷

之間，付出服務的熱情仍在新舊輪替中傳承著，不曾稍減；到了入秋時節才會驚

覺，又是一年過去了。而這份責任的棒子要由新一任的____會長承接，為在區域

中已有良好制度及正常會務運作的_____分會，再繼續不斷地帶領著所有會友迎向

2010~從心開始的青商里程碑。『青商58 蓄勢待發  青商99  撼動你我』。 

 

祝賀就職典禮圓滿成功 

 



 
 

每一個成功者都有一個開始。  

勇於開始，才能找到成功的路。  

 
  

 

 
 
 

許煌能 
2010 年總會常務監事  

 

  今欣逢＿＿＿分會 98、99 年會長交接典禮，本人謹以代表 2010 年總會監事會祝

賀典禮圓滿成功。一個分會成長茁壯、會務昌隆在於掌舵者如何運用資源、開發機會、

傳承再造外，更有賴於分會歷屆前會長們以及全體會友秉持共同的目標、凝結共同的力

量，一併攜手開創分會的美好未來及新佳績！在此也向＿＿＿分會今年度＿＿＿＿會長

說聲：「您辛苦了」，今天您卸下肩上的重擔，明天您將再肩負輔導的重責；也向明年度

＿＿＿＿會長加油勉勵，今天的交棒代表著責任的開始，明天的未來將展開分會另一頁

絢麗的成績；青商會在這樣良善的傳承中永續發展，社會青年也經由青商職務的洗禮，

培育人才。 

 

  『青商五八、蓄勢待發，台灣九九、憾動您我』！今年度（2009）全國各分會首席

於總會會員代表大會反應了對台灣青商未來的期許及展望，我想這不是青商的危機而是

個轉機，在全體會友一致的共識下，我們需藉由此機會再讓青商園地重新起步。2010

年，煌能希望能真正透過總會二次體制改革再造台灣青商，因應大環境的需求及變遷，

以更健全及更適宜的組織，建立更完善的法制精神；或許起步，我們會歷經其適應期的

陣痛，但相信這一步才能再找回大家當初加入青商的熱情，才能建立「青年學府、領袖

搖籃」的青商招牌。這份努力也需要全體青商伙伴們共同攜手共創！  

 

  2010 年監事會會依照章程規定，善盡監事職能，並祈與總會理事會以相互尊重的方

式，監督各項會務工作進度以及財務的平衡收支。最後、再次感謝青商伙伴們的支持及

肯定，讓煌能藉由各項青商職務的綷練，訓練自己、成就自己。也敬祝 2010 年台灣青

商，在全體會友共同的努力下，為自己、為分會、為台灣青商寫下最豐富、燦爛的一頁！ 

   

 



      Fresh JC from your heart!! 
 

      ~~由發心產生願力，將願力化為行動~~ 
       ＜肩負青商責任，我們一起完成＞ 

 

2009 年總會長 沈伯璋 
 

「莫聽穿林打葉聲，何妨吟嘯且徐行。竹杖芒鞋輕勝馬，誰怕。一簑烟雨任平生。料峭

春風吹酒醒，微冷，山頭斜照卻相迎。回首向來蕭瑟處。歸去，也無風雨也無晴。」這是伯

璋任職一年來即將卸任的心情，也想以此感受與即將卸下肩上擔子的貴會 98 年＿＿＿會長齊

分享；青商一年一任的職務學習，考驗著年輕人如何運用及珍惜短暫的時間，去訓練自己、

成就未來。回首時、或許我們驚嘆機會的流失和不及的掌握，然而歷經了期間的風雨、微徐

的涼風，是否應問問自己，盡力了多少？！   

 

  我想身為一個領導者，不是在與歷任領導者比誰最受歡迎，而試著不去得罪人或試著去

討好每一個人，那只會讓自己變的更平庸，只會讓自己在做決定時變的舉棋不定及拖泥帶水；

聰明的領導者記取前人經驗，在傳承中去創造新佳績。伯璋相信貴會 99 年＿＿＿會長必能在

健全的分會體制下，遵循前人的腳步，帶領貴會迎向創新的青商未來。 

 

2009 年，伯璋感謝全體會友對青商的支持，也感謝會務團隊及各委員會成員對青商的付

出；承襲傳統、創新青商，我們無須去比較及評論好壞，而應去檢討過程細節及珍惜成果的

展現。藉此、伯璋要與貴會會友共同分享一年的職務心得以及對青商理念的思維及想法；今

年度伯璋很榮幸於五月底隨同馬英九總統至中南美洲參訪，這是台灣青商首次備受國家的重

視，也是四大國際社團中唯一受邀的青年代表；這份驕傲，代表著台灣青商這群青年義工的

付出已讓社會大眾所認同及受到國家的肯定；這份榮耀，代表著台灣青商全體會友攜手同心

共創美好未來的信心；然而相對的，青商會友是否珍惜？是否愛惜？「台灣青商」這塊招牌，

能否如同外界給予的肯定那般健全？！會友任何的建言、任何的發聲，我們都應予以重視及

接納，但伯璋實不願會友以任何鬥爭及傷害青商的言語，輕易的將青商會的形象如同汽球一

般，一戳就破！ 

 

今年度、伯璋深感在挑戰傳統、創新青商的同時，藉由領導者一人的力量是無法成就未

來的，唯有全體會友無私的參與才能鞏固青商，才能凝聚力量。當負面聲音大於正面的肯定

時，適宜的檢討及改善是必要的，然而更重要的是大家應如何再同心正面去支持此社團，正

向思維去改革此社團，僅此才能為全體青商會友開創更絢麗的未來！別讓青商拖著鎖鏈，我

們的努力是為了展開青商的雙翼！！ 



 
 
 
 
 2009 年常務副總會長

方宏豪 
 
 

    欣逢 貴會舉行九十八、九十九年度會長暨理監事交接及宣誓就職典禮，宏

豪謹以總會常務副會長身份並代表桃竹苗區所有會員以無限歡愉的心情向

_________分會，表達最誠摯的祝賀，並祝交接典禮圓滿成功。 

 

    今年度 貴會會務在 2009 年_________會長卓越領導下，以及會務人員努力

的付出，使得機會有進步，對社區的影響力更是與日倍增，更能兼持青商傳承

的理念，您們辛苦了！然而即將上任的 2010 年會務執行人員，能獲得會友的認

同與肯定，相信在青商生涯裡表現是最傑出的，未來這一年新上任_______領導

下，兼持著青商信條的任務，以團結、和諧、熱忱、活力與奉獻的心，及每位

會務人員經過幾年的會務訓練，與青商洗禮及職務上的角色扮演，________會

長將展現個人領導風格與協調能力，帶領所屬理監事推動會務活動，更珍惜擔

任分會會長的機會，好好發揮畢生的才能，不辜負前輩及會友的信託，必能在

青商里程碑創下美好新未來的成就。 

 

    在各分會的會務工作計劃中，明確目標方向，堅持青商理想，向前邁進，

宏豪也特別要鼓勵明年度所有投入青商會務的會兄會姐們。景氣不好中，多元

化的社團又多，我們經營會務真的要比以前更加辛苦，落實分會的會務工作執

行多做規劃及思考，近年政府機關財務縮編，活動財源開發困難重重，希望針

對大方向的認定再接再厲，提出可行之前瞻規劃，積極全面提昇青商活動品質，

這是我們共同努力達成目標方向。 

 

 

2010 年、宏豪也敬邀明年度_____會長及全體會友共同支持葉世澤副總會長， 

帶領大家一起完成各項桃竹苗區會務目標，共同提昇青商競爭力。最後祝福與

會嘉賓：事業順利、身體健康、萬事如意！！ 



   ~祝賀○○分會會長交接暨理監事就職典禮圓滿成功~    
2009 年常務副總會長 曾錦堂 

 
今天欣逢  貴會九十八、九十九年度新舊任會長交接暨理監事就職典禮，錦堂除了誠摯

祝福大會圓滿成功外，更肯定今年度在○○○會長所領導的團隊為青商的付出，謝謝您

們﹗對於即將接任的○○○會長及新的團隊，寄予衷心的祝福與期待，相信在您們的努力

下，必能將會務推向另一個高峰。 
錦堂今年度很榮幸能跨區前來中區服務，中區幅員遼闊，共計四十七個分會，涵蓋範圍

包括台中市、縣，彰化縣，南投縣；讓錦堂深感責任重大，總是戰戰競競，如履薄冰的為

本身應負的職責而努力，深怕有負職守﹔所幸各首席代表都能以中區團結合諧來達成共

識，給予錦堂最大的支持與協助，讓 2009 年中區會務得以順利推展，並獲得不錯的成績。

謹列舉幾項向中區所有會友做一報告： 

1.四次中區分會長會議皆能準時開會： 

全年度中區共舉行四次全區分會長會議，每次都能在表定開會時間，即達過半數出席人

數而準時開會，連中區大會當天早上十點開會皆不例外，錦堂可以很驕傲說:全國只有中區

做到。  
2.自費成立中區秘書處： 

自 1999 年廢除區會後，各區已無行政費用可用，錦堂在去年當選後，為加強對中區會

友服務，即自費成立中區秘書處，聘請專人處理中區各分會公函，每週發送中區會訊電子

報，提供各分會最詳盡的會務訊息，全國也只有中區有此服務。 

3.鼓勵各分會會擴︰ 

這是錦堂最重視的工作，在元月份中區分會長會議第一次會議中，即提出＂各分會會

員擴展獎勵辦法＂，由錦堂提供三萬元做為會擴獎勵金。經統計，到九月底中區共會擴新

會友達 141 位，其中以中正分會 12 位最多，其次是台中女分會及后里分會各 10 位；各分

區分別是台中市區 30 位，台中縣區 42 位，彰化縣區 42 位，南投縣區 27 位。相信這人數

應該也是全國最好的成績。 

錦堂再一次謝謝中區會友，給錦堂為大家服務的機會。錦堂更感恩有緣在青商與各位 

結緣，您們都是錦堂一輩子的好朋友！2009 在中區這一年，將是錦堂生命中最燦爛的一

頁，最值得懷念的一年。 

最後敬祝  與會嘉賓身體健康、家庭幸福美滿！ 



改變就是力量
Change is POWER 

 

 
 
 
 
 

欣逢 貴會＿＿週年慶典，義澤在此謹以最誠摯之心祝賀並期盼 

貴會在今年度________會長領導經營及全體會員協助之下，凝聚向心

力、團結新力量，讓今年度所有工作計劃都能順利完成。 

週年慶典對各分會而言代表著延續發展之重要傳承，從________

創會長於_____年創會成為台灣青商第______個分會開始，就是每位

前輩及會員辛苦的打造出卓越輝煌的成就，讓分會繼而永續經營，再

創另一個高峰。義澤非常高興能與各位一起分享慶典的喜悅，更因為

各位的優異表現而感到與有榮焉。  

「Change is Power，改變就是力量」，在現今社團經營日亦困難，

面臨的困境是多元化、多方面的，只要大家與義澤抱著同樣的想法及

目標，相信以眾人的力量及智慧，將會渡過目前的逆境。義澤於今年

的工作目標將重整青商、強化青商、行銷青商，再造新生命、創造新

形象，並藉由訓練機制及四大機會，訓練各會員的領導能力，加強服

務人群之力量，進而培育成社會的優秀人才。在這過程中自己需時時

警愓，並要有接受批評指教的雅量，視任何的困難為一種桃戰，擴大

自己的胸懷、充實自我、加強國際觀，期能獲得最大成長及涵養。 

青商之事、你我有責，為營造青商更大的願景，義澤再次希望大

家跟我一起【關心青商事】，以行動【創造最優勢】，讓青商形象

更加擴大、更加穩固！ 

2010 年總會長



〝輝〞舞青商活力， 

成就 2010 北區新動力！！ 
 

 
 
 
 
 

   
 

2010 年總會首席常務副會長   

田輝生 

 

恭賀_______分會歡度第_______週年慶典，輝生除了分享大家的喜悅，更 

歡喜各位優秀的青商伙伴，滿載著豐富的經驗與宏觀的抱負，迎向嶄新的2010

年。 

     貴會對於青商薪火的傳承歷經多年的淬煉，讓貴會更顯成熟穩健，創造優

質的領導魅力，培育無數的青年領袖，孕育出多位社會菁英，其會務經營之成

效更讓後代青商會員們效仿之典範。青商環境是一個學習的地方，更是個感恩

造福的地方，在大環境的不理想下，許多人都經歷了前所未有的衝擊與挑戰，

唯一能確保生存的就是創新思維與隨機應變，「Change is Power，改變就是力量」 

動機決定你做什麼事，能力決定你做多少事，態度決定你能做得多好。相信貴

會承襲前人經驗，必能創造改變新的力量。 

『〝輝〞舞青商活力，成就 2010 北區新動力！』輝生在此特別感謝貴會給

予的支持，由於會友們的大力配合，讓北區各項會務能順利進行及圓滿達成。

祈許今年度各分會能相互交流、共生共榮、共同成長，一起發揮創造力，一起

為台灣青商未來而努力。 
 

謹此祝福  

週  年  慶  圓  滿  成  功！ 



 

   2010年副總會長   林 振 山 

生日快樂 
欣逢____-青商會辦理____週年慶典活動，振山以最感恩的心向_____會長以及 

____青商全體會友表達敬意，因為有你們對於青商會付出與努力，才能將青

商最美、最寶貴的一刻再次呈現給全國各分會一起分享。 

週年慶典對社團而言是一個值得喝采的日子，它代表著社團生命永續發展的

重要里程碑。它亦是歷屆前會長們的經營成果，而代代傳承的成果是多麼的

得來不易。若說生日是生命的開啟，而週年慶典正是帶來生命延續的喜悅，

慶典的喜悅更因為各位傑出的表現而深感榮耀。 

現今經濟實在不景氣，會務經營也較困難，但是大家仍然非常努力，憑著的

是那股青商精神、那股青商認知，即使略為苦澀，但也要有能翻攪出甜味的

毅力，想將青商經營得更美，將青商點綴得更現代、更有朝氣、也讓生命價

值更甦活起來。這股用心是非常值得肯定的。 

我們目前所依存的社會，急遽變遷當中，如何凝聚青商人的力量，調整我們

的步伐和格局，整合社會資源，將是每位青商會友們，在懷抱青商宗旨，在

以『服務人群，訓練自己』的學習過程中，更應時時警愓自己，視任何困難

為一種桃戰，努力成為關懷社會的中堅、以放眼天下的胸懷，立足世界，更

要有接受批評指教的雅量，充實自我，並期能獲得最大的成長及涵養，進而

為台灣青商的未來勾勒出輪廓和發展軌跡。 
在這個____青商週年慶的日子,共同期許青商會因為有我們的付出而更好,臺
灣因為有青商的努力而更好最後僅代表中區所有的青商人,祝賀貴會慶典順

利成功生日快樂與會的各位貴賓及會友，大家事業順心，萬事如意！ 
 



 
 

青商五八、蓄勢待發，台灣九九、撼動您我！ 
 
              2010 年常務副會長 

              王 承 明 

欣逢_______分會週年慶典，承明特藉此獻上誠摯的祝福與祝賀貴會會務

昌隆、會員廣進、年復一年、永順安泰！ 

__________會長自上任以來對於會務的努力經營以及各項活動的精采表現

表達深切得肯定，在在都表現出卓越的領導能力與所有理監事及會員同心協

力，團結不懈的活力精神，再創貴分會的榮耀。 

週年慶是可喜可賀的日子，也是我們慶祝過去豐腴的成果，它代表著社團

生命永續發展的重要里程碑，在這一刻我們更應該感謝前會長及前輩們過去的

努力，他們的努力與付出，更應該獻上我們的肯定與尊重，並且藉著他們智慧

與累積的青商經驗，更能為永續的______分會作為會務推動的導航與目標。身

為青商會員，我們必須深刻了解，現狀以任何形式加注在我等身上之光環，都

是歷屆前輩篳路藍縷，一步一腳印辛苦耕耘所留下之資產，我們除了保存之外

更當發揚光大，以認真負責的心態，承擔起傳承貴會精髓的神聖使命。 

在這個週年慶典的歡欣氣氛中，期許今年將可以執行各項會務計劃都能順

利圓滿，相信________分會在優秀的傳承中，加上會員們的同心協力，今年的會

務必會交出一張亮麗的成績單！ 

最後祝福 所有與會貴賓：身體健康，萬事如意！ 



 

  
國際青年商會中華民國總會  2010 東區副總會長  羅振銘 

 

欣逢2010東區大會，振銘除誠摯祝福今天大會圓滿成功外，更肯定青商的傳

承與經驗，感謝------青商的歷屆的前會長及前輩的付出才有今天的成果，希望在

會長所領導的團隊，會務的付出與責任跟義務的傳承，延續更傑出的青商。振銘

在此也衷心的祝福與期待，相信在您們的努力下，必能將會務推向另一個高峰。 

青商會是一個訓練的機構，訓練掌舵者及最佳領導風範的傑出者， 

青商人，要不斷地學習在變與不變中從容應對、快速適應，面對分會會員擴

展及會務運作的等等壓力下，唯有秉持一貫不變的熱忱，才能不斷創造奇蹟。也

唯有堅持著一顆不變的心，掌握每一次改變的契機，點燃每一個希望的火苗，才

能讓分會順利傳承下去。 

振銘今年來東區服務，也稟持著青商的責任跟義務，也感謝東區前輩會長及

會友的愛護與支持才能夠推動東區的會務及活動能圓滿達成 ，期許著所有青商會

友再創造青商的另一個高峰。『青商58 蓄勢待發  青商99  撼動你我』。 

 

祝賀大會慶典圓滿成功 

 



 
 
 
 
 2009 年常務副總會長

方宏豪 
 

    一年一度有一天是屬於我們╴╴國際青年商會會員們共同的日子，那就是週

年慶！宏豪在此要代表桃竹苗區全體青商會員，在這個特別的日子，向 貴會

致上誠摯的祝福，並向╴╴會長所領導的╴╴國際青年商會全體會員，祝福會

務昌隆，萬事如意，向貴會說聲：『生日快樂』。 

 

  在╴╴╴會長任內的會務活動經營中，每一年的週年慶都由不同的會長來

主持，這天也是大團圓的日子，鮮少聚在一起的會友、前輩們都趕回來了，讓

會裡頭一下子熱鬧生色不少。貴會能有今日的榮景，我認為最要感謝的就是創

會長和前會長及ＯＢ前輩們過去的付出和努力，為我們立下良好基礎、宏豪也

盼望前輩們秉持過去那份熱愛青商會精神，無私的繼續協助、只到後進，讓╴╴

青商分會成為地方上重視與仰望的社團，讓青年服務社會的熱忱永不止息。 

 

  記得有人曾經說過：『生命最動人之處，不在自身所閃爍的光芒，而是在薪

火相傳的那一刻，所散發延續的光與熱。』在這段美麗的成長足跡過程，經過

大家共同的努力，才能將美麗的夢想，串成一幅精彩完美圖畫。 

 

      這段期間許多的分會在歡慶週年，非常的開心熱鬧分會能順利經營，會

友們也都傾力相挺，何嘗不是件好事，但我更衷心的希望青商能跳脫聯誼社團

的模式，畢竟我們正年輕有活力，寶貴的時間要用來學習，讓自己進步成長，

與社區活動深度結合，相信透過各優秀又有心的青商人，我們可以把青商經營

的更有活力，做更多對社會有意義的好事情，我們可以把自己的實力最更好的

發揮。 

 

  貴會以╴╴年的歲月走來，對社團而言實屬不易，今年度沈伯璋總會長提

出的「創新青商、從心開始」的精神標語，青商會務經營之『核心價值概念』

應秉持一貫不變的熱忱，才能源源不斷才能創造奇蹟！宏豪也肯定，貴會今

年╴╴╴會長，相當的優秀，把會務經營的有聲有色，相信╴╴╴分會在優秀

的傳承中，加上會友們的同心協力，会把今年的會務活動及訓練課程必會交出

一張亮麗的成績單！ 

 

   祝福╴╴╴╴分會的會員與嘉賓們身體健康、家庭美滿、事業成功 



 
                                            

 

 

 

  2010 年從南台灣為全國各區域大會揭開序幕！ 

感謝今天的大會主席總會常務副會長     及隸屬   區的理監事、執行長領導   區會務團隊

積極推動各項會務活動，由    分會       會長帶領會員們，在熱情的    台灣認真負責、用

心付出，為會員們精心安排今天的會議事宜本席特別感謝，謹代表全國會員向該區分會首席、會

員致以祝賀，預祝本次大會順利成功！ 

  在事業繁忙之際青商會員齊聚一堂應該把握機會互相交流會務心得，分享分會的年度活動成果

並聯絡彼此情感，凝聚共識齊心團結為壯大青商家庭力量的表現。同時藉著區域大會結合社區等

各項系列活動，讓地方社群看見青商會的熱情與活力，使青商的正面形象深植人心，進而達到會

員擴展的功效。 

本席提出「Change is Power，改變就是力量」匯聚眾人一致的心，回歸青商本質的動力。2010

年的青商除了承襲傳統還要加上創新元素，以嶄新的青年氣息表現青商應有的活力及行動力，從

各個面向來說：例如總會主辦的「中華民國十大傑出青年選拔活動」已邁入第 48 屆，在全球經

濟面臨衝擊的時期，藉此活動再次喚醒青年本質、樹立典範，鼓勵青年關心社會，為社會奉獻、

為國家盡力是我們持續努力的。傳承青商『訓練自己、服務人群』精神將籌辦首屆全國大專院校

-校園傑出青年選拔，向下紮根，讓青年學子認識青商加入青商，進而成為國家、棟樑社會菁英，

這是今年創新的活動。從經濟發展及兩岸交流上，在國家政策推動兩岸經濟合作架構的同時，青

商總會與中華全國青年聯合會交流至今已 20 年，是兩岸交流最早的青年社團，我們希望持續從

更廣泛的角度為兩岸四地交流作出更深更廣的貢獻。從國際交流，6 月份參加了在新加坡舉辦的

「亞太大會」，各區常務副會長和理監事的努力下組織了代表團走出台灣展現實力，打開國際視

野學習新知，全體團員把握每一場表現的機會讓與會的各國嘉賓再一次看到台灣的實力！今年我

們更積極爭取世界大會的承辦權，希望 2012 年在台灣舉辦此國際盛會。 

『態度決定高度』！義澤就任以來，時時自我警惕，戮力能將台灣青商朝向「重整青商、強 

化青商、行銷青商，再造新生命、創造新形象」的目標邁進；在訓練工作我們做了改進，希望藉

由訓練機制及四大機會，培訓會員的領導能力，豐富會員的學習成效，加強服務人群之力量。 

改革與創新是需要時間、需要溝通、更需要您的支持！青商人有著共同的目標與理想，豎立方

向與堅持，無數的前輩們秉持相同的理念從播種、耕耘到現在，累積了豐碩的資源讓後輩們利用，

當面對各項問題時都能迎刃而解，總會與分會是共生共榮的，縱使有不同的意見也都能透過協調

溝通化解對立，產生相互支持的力量才能經營出屬於青商人的天地，獲得各界的認同，奠定深厚

的根基，迎向世界。 

本席深信區域大會的召開，讓總會理監事與各位首席的探討與意見交流，必能為青商會務的

推動獲致最佳策略與具體建議，為青商作出積極貢獻。面對下半年的會務工作，義澤與諸位並肩

共同為打亮青商招牌而努力，盼請各位在國內外或是各項姊妹會交流活動中傳達台灣青商的活力

與成效。 

最後，感謝今天與會嘉賓和所有會員的參與，再次對     分會    會長及辛勞的會員表 

達感謝之意。本席邀請全國會員一同參加 8/6-8/8 由宜蘭分會承辦的全國年會。 

【關心青商事】，以行動【創造最優勢】，打造最優質的青商！ 

  
2010 年總會長



改變就是力量
Change is POWER 

 

 
 
 
 
 

欣逢_______區聯合月例會，義澤謹代表總會理監事、執行長向

______區全體會員表達祝賀之意，並祝大會圓滿成功。在此也向承辦

本次大會的______分會__________會長及全體會員，對於您們的奉獻

及努力，表達感謝之意！相信區會因您們的付出，而更加團結與茁壯。  

「聯合月例會」一直都是青商會藉以聯繫分會間情誼，及區域團

結的最佳方式。以加強小區域的聯誼及會議，來奠立整個大區域的向

心力，一直是青商會歷年來凝聚力量的最大方向；分會不僅只是「單

一」團體經營，而是整個區域共存互惠延續下的一個大家庭。 

台灣青商已歷經第五十八年，全體會員都寄予無限的期待，期許

在每個年度裡為青商尋找一條新的道路，讓青商存在於這個社會更有

意義，創造更的價值，我們期盼讓會員加入這個團體能獲得更大的成

長與成就。簡單的說，一個符合青商會員的總會，就是依據會員期待

而去規劃與執行的總會。過去三個月來，相信您已看到總會在這方面

努力所跨出的步伐，但義澤堅信「Change is Power，改變就是力量」，

集於眾人的力量及智慧，敢於跨出一步，敢於追求創新，就是值得肯

定與鼓勵的作為。 

相信透過你我的共同付出，未來是掌握在你我的手中。義澤將與

大家永遠站在一起【關心青商事】，以行動【創造最優勢】，讓青商形

象更加擴大、更加穩固，打造最優質的青商！ 

 

2010 年總會長



 

-展現團結維繫情誼的聯合月例會- 

『〝輝〞舞青商活力，成就 2010 北區新動力！』 
2010 年首席常務副總會長 
                田輝生 

 
今欣逢  ____區聯合月例會，輝生謹代表北區全體會友，表達誠摯的祝福之意，並祝福

活動圓滿順利！ 
 

聯合月例會可以說是青商聯誼交流最佳的一個活動方式，它不僅讓我們可聯繫分會之間

的情誼以及區域團結的展現外，更可藉此促進家庭聯誼的一個青商活動。透過聯合月例會，

加強小區域的聯誼及會議，來奠立整個大區域的向心力，一直是輝生今年最大的經營方針；

承襲歷年區域結合的良性發展外，我更盼從今 2010 年開始，北區各分會之會務能共同朝二個

方向去探討及執行： 
 
一、形象青商： 
『青年學府、領袖搖籃』，青商會以訓練自己、服務人群為其主要宗旨，而培育青年也朝 

著四大機會提供各項學習管道，激發青年潛在的才能發展；然而我們又如何運用四大機會去

開創更多附加價值的機會，及吸引更多年輕人主動加入青商，以及把『青商會』形象良好建

立在社會大眾身上，讓其口碑是主動性的，是免費性的。 
 

二、活力青商： 
近年來，往往活動的過程中，最大的問題都是『出席人的不夠』，這是造成活動成敗的最

大影響力。其實常常聽到會友會問：「青商給了我什麼？」但大家似乎都不曾問過自己：「我

到底參與了多少青商活動？」當你沒盡義務時，怎享受您的權利呢！『參與』讓我們懂得『付

出』，讓青商動起來！相信是你我的義務！ 
 

今擔任 2010 年總會首席常務副會長一職，輔導北區各分會，含蓋範圍遠自蘇澳港至台北

各縣市之大區域，輝生在此也要特別感謝現任首席給予的支持，由於您及分會全體會友的大

力配合，讓北區各項活動能順利進行及圓滿達成。輝生相信此份支持的力量將延續至明年，

讓北區再凝聚向心力的同時，展現新風貌、新氣象；「青商五八、蓄勢待發，台灣九九、憾動

您我」，如同塗總會長的精神口號一樣，北區將承襲前人經驗，創造改變的新力量。 
 

希望我們共同努力、共同分享，每一腳印讓我們踏踏實實，每一成果讓我們圓滿豐收！ 



 

感謝您．青商有您真好！ 

   2010年中區副總會長   林 振 山 

今欣逢______區聯合月例會，振山感謝輔導該區的______執行長和承辦本次大會

的_____分會____會長及其會友們，對於你們的熱心籌辦及樂在其中的精神表達

肯定之意，相信貴分區能因今天活動的緊湊與精彩，讓參與的會友們青商生涯裡

留下最美好的回憶，更寄盼貴分區能因此而更加茁壯與團結。 

『聯合月例會』一直是分會間聯繫彼此情誼、會務共享，及區域團結的最佳方式

之一。因為透過各小區域凝聚的力量及防護罩，才能奠立整個大區域的向心力，

進而才有一個共存互惠延續的青商大家庭。 

青商會是一個社會的縮影，是一個訓練和學習的地方，如果您懂得運用會務上的

毎次要求和訓練，用心學習將毎件事情做到最好，開會準時出席，承辦活動認真

負責，用心付出，與會友相處圓融謙卑…等等。將這好習性和特質，本著青商的

訓練和要求，深植在您生命當中，養成優質的為人處事習慣和觀念，您將不只在

青商會得到肯定，在社會上當您更懂得為社會付出；在家庭上當您更懂得為家人

付出，您的家庭更加和樂美滿；在事業上當您更懂得為客戶付出，您的事業將更 

加騰達，生命更加寬闊，人生將更美麗。 

相信很多會友都會帶著家庭的成員來共同參加『聯合月例會』，青商會友們平常

除了忙於事業還撥空學習青商會務的經營，與家人相聚的時間相對減少，趁著這

樣的活動，帶著親愛的家人一起來參加讓他們更了解咱的青商社團，咱的青商朋

友，大家一起聯誼交流，所以若有適當的機會量帶著我們的家人來參與青商活

動，相信這是正面的。 

 

最後再次向出席本次聯合月例會的首席代表和會友說聲感謝您！青商有您真

好！祝福 與會嘉賓身體健康，萬事如意！ 



 2010 年常務副總會長 王承明              

 “團結就是力量 

 

行動就是競爭力” 
_______區聯合月例會能夠在今日順利成功的呈現給大家，特別感

謝承辦此次大會的____分會_____會長及總幹事和會員投入此活動的

籌備工作！相信與會的嘉賓都能感受承辦分會的用心及努力！希望

借由聯合月例會的舉辦，更進一步地凝聚本區團結的力量，讓南區更

加卓越成長。 

  『聯合月例會』的召開就是透過分會的會務交流與聯誼凝聚會員彼

此的情感。各分會屬性不同、會務推動各有千秋，藉由『聯合月例會』

的機會讓各分會同聚一堂，建立友好情誼，透過雙向交流鞏固該區域

的團結力及向心力！有了地方的力量和各區域的團結茁壯，才能晉升

使青商大家庭永續發展、互惠共存。 

大環境不斷變遷，時代不斷改變。身為青商人當然更要懂得不斷

自我成長、自我改變，不論是與社區、社會結合承辦大型活動，或是



會員訓練課程及參與國際事務與世界接軌，讓青商受到社會大眾的肯

定與支持，更能確實落實青商：『訓練自己，服務人群』的宗旨。如

同總會長塗義澤所說:『改變就是力量！』接下來近半年的時間，承

明將繼續秉持一貫積極、熱忱、堅持的服務態度，繼續為我們所有會

友努力，在此也特別感謝_______區______執行長支持與協助，讓承

明在南區會務的推動上能夠順暢。 

『要怎麼收穫，先怎麼栽』與大家共勉之! 

 

有有  夢夢  最最  美美，，希希  望望  相相  隨隨  
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